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sette 
giorni 
Scuola dell'obbligo 
Venerdì , 28 se t t embre , si è 

tonclusa al Senato la discus-
lione sul la legge is t i tut iva 
iella « scuola del l 'obbligo » 
per tu t t i i ragazzi i ta l iani da-
ili 11 ai 14 anni . La k'g-
tc, e labora ta o r ig inar iamente 
lal l 'on. Bosco, era s ta ta pre
sentata a Palazzo Madama con 
^umeros ì , gravi emendamen-

del l 'a t tuale minis t ro della 
M., on. Gui. Contro (juesti 
Imendament i , che peggiorano 
lens ibi lmente il t ss to pr imi
tivo (già tan to e pe r tant i 
Ispet t i c r i t icabi le) , j sena tor i 
le i PCI hanno condot to una 
tor te e chiara bat tagl ia che ha 
Riscosso le s impat ie e l 'ap-
foggio del l 'opinione pubblica 
democratica e di larghi set-
fori del mondo della scuola, 
[enunciando, in par t ico lare , 

ca ra t t e re conservatore , di 
l iscriminazione sociale, costi-
liuto dalla pe rmanenza del 
lat ino — sia p u r e conili ma-
cria facoltativa — nei pro

grammi d ' insegnamento . An-
fhe i compagni socialisti iian-
io r ibadi to , in l inea di nrin-
[ipio, la loro opposizione od 
ìanno prospe t ta to i l ineameli-
li che dovrà a s sumere la mio-
Va scuola, moderna e demo
cratica, del la Repubbl ica ita
liana. Tut tavia , dopo lunghe e 
faticose t ra t t a t ive , essi hanno 
finito p e r acce t ta re , t acendo 
prevalere valutazioni politi-
the di o rd ine genera le , un 
compromesso, che , «e rappre -
kenta un passo avant i r i spe t to 
Vd a lcune del le soluzioni più 
[•cazionarie proposte dal mi-
ì is tro Gui e dal la DC, e lude 

la ques t ione decisiva dei con
tenut i cu l tura l i e pedagogici 
t h e devono essere alla base 
Iella nuova « scuola dell 'ob-
pligo », e, di fat to , man t i ene 
i\ la t ino ( p e r quan to in mudo 
Mù « m e d i a t o » ) ìa sua fun-
lione d i sc r iminan te . La legge, 
)opo il compromesso , para vo
lta m a r t e d ì pross imo da de, 
ic ialdemocrat ici e .socialisti: 

Iella nuova < scuola dell 'ou-
lligo », dunque , e lement i di 
Jtino ve r r anno insegnal i , in 
j l l egamento con l ' i tal iano, al 
jcondo anno ; al terzo anno, 
la t ino d iverrà mate r ia auto-

|oma, ma facoltativa; otte-
ita la licenza media , gli 

[unni po t ranno accedere a 
i t te le scuole super ior i ad 
ccezione del ginnasio-liceo; 
j r accedere al ginnasio-liceo 

Indirizzo classico) occorrerà 
Wece sos tenere anche un 
pame di la t ino (che gli alun-

della terza av ranno potu to 
Jegliere, . even tua lmente , an-
ie ad anno scolastico inizla-

o ino l t r a to ) . I comunist i , 
levando con forza : gravig

li l imit i cu l tura l i o peda
l i c i di ques ta artificiosa 

i t turazione, vo te ranno con
io, ch iamando tu t t a l 'opinio-

pubbl ica ad ope ra re ab i 
lmente affinchè, quando la 

|gge a n d r à in discussione ai-
Camera , sia possibile ri

vendere la bat tagl ia pe r la 
fesa e lo svi luppo della 

juola pubblica e modificare 
)s i t ivamente, e sostanziai-

| en t e , l ' insoddisfacente te-
approvato da l -Senato . 

Università 
I Sempre venerdì , a Palazzo 
lar ignoli , il Comitato Inte-
)n ivers i ta r io , che compren-

le associazioni dei docent i 
degli s tuden t i , conferma, 
1̂ corso di una conferenza-
impa, lo sciopero che, a 

brtire da domani . 1 o t tobre , 
toccherà tu t t i gli a tene i ita
mi . L 'agitazione, promossa 
^gli assis tent i , dai professo-

incar icat i e dagli s tuden t i 
alla qua le danno la loro 

lesione i professori di ruolo, 
[ resa necessar ia dal disinte-
Isse d imost ra to dal governo 
t r s o i graviss imi p rob lemi 
[e t ravagl iano da t roppi an-

l 'Universi tà , di cui eviden-
ssima è la crisi . Le riven-

|cazioni fondamenta l i , nel 
ladro del la comune* r ichie-

della r i forma democrat ica 
g l 'Univers i tà , sono: l 'istilu-
me del ruo lo dai professori 
f r e g a t i ; • il « p ieno impie-

» pe r il personale universi-
rio; il « pre-salario » pe r gli 
ident i ; u n < provvedimento-
»nte » che , in a t tesa del nuo-

piano p e r lo svi luppo della 
loia, in tegr i annua lmen te il 
ino t r i enna le . 

Una inconsistente nota ufficiosa della Farnesina 
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Deboli riserve italiane 
all'asse 

Parigi-Bonn 
A c u r a de l l a F a r n e s i n a è 

s t a to diffuso ier i d a l l e agen
zie di s t a m p a u n c o m m e n t o 
uflicioso a l l a r e c e n t e inizia
t iva di De G a u l l e p e r u n 
p a t t o a d u e con la G e r m a n i a 
di Bonn n e l l ' a m b i t o de l la 
E u r o p a dei sei . Il c o m m e n 
to, p e r lu f o r m a s tessa in cui 
ò s t a t o diffuso (senza , cioè, 
a l m e n o il c r i s m a d e l l a tiill-
c ia l i t à d i p l o m a t i c a ) cos t i tu i 
sce u n o s cope r to , a d d i r i t t u 
ra s m a c c a t o t e n t a t i v o di 
t r a n q u i l l i z z a r e gli a l l ea t i 
de l la D e m o c r a z i a c r i s t i a n a 
nel g o v e r n o di c e n t r o - s i n i 
s t r a , senza p e r a l t r o co s t i t u i r e 
in a lcun m o d o un passo pur 
c o n t r a s t a r e ne i fa t t i i pe r i 
colosi s v i l u p p i de l l a s i tua 
z ione 

« Una v a l u t a z i o n e prec i sa 
de l la cons i s t enza d e l l e ini
z ia t ive c h e si d i cono e s s e r e 
s t a t e p r o p o s t e d a p a r t e f ran
cese a B o n n — si l egge ne l l a 
no ta — n o n è o v v i a m e n t e 
poss ib i le fino n (p iando non 
s a r a n n o res i no l i a n c h e ne l 
d e t t a g l i o i p r o g e t t i a t t r i b u i 
ti ni g o v e r n o di P a r i g i ». 
U n o c a u t e l a m a g g i o r e , c o m e 
si vede , p e r e v i t a r e d i a t t i 
r a r s i c r i t i c h e d a p a r t e f r a n 
cese , diff ic i lmente a v r e b b e 
p o t u t o e s s e r e i m p i e g n t a : si 
a r r i v a in fa t t i a p r e m e t t e r e 
che q u e l poco che si d i r à in 
s egu i to si basa s o l t a n t o su 
ipotesi d i s t a m p a , q u a n d o è 
invece a t u t t i no to c h e il 
c o n t e n u t o de l d o c u m e n t o e 
s t a t o espos to , a n c h e nei de t 
tag l i . d a font i ufficiali, qua l i , 
a d e sempio , l ' a m b a s c i a t a te
desca a P a r i g i . « S u l p i a n o 
g e n e r a l e — c o n t i n u a la no
ta — ne i p r e d e t t i a m b i e n t i 
si r i c o r d a n o l e r e c e n t i , ch ia
r e p r e s e di pos iz ione do p a r 
t e i t a l i ana in m e r i t o a l la 
e v e n t u a l i t à d i u n a u n i o n e 
pol i t ica t r a u n a p a r t e de i 
paes i c h e a d e r i s c o n o a l M e r 
ca to c o m u n e . Q u e s t e r i s e r v e 
sono t a n t o p i ù v a l i d e n e l m o 
m e n t o in cu i ci si nvv in a l l a 
conc lus ione d e l l e t r a t t a t i v e 
n B r u x e l l e s p e r l ' a d e s i o n e 
de l l a G r a n B r e t a g n a a l Mer 
c a t o c o m u n e ». 

Gli e s t enso r i de l l a n o t a si 
g u a r d a n o b e n e , e n o n p e r 
caso, da l c i t a r e le « r i s e r v e » 
che s a r e b b e r o s t o t e a v a n z a 
te da l l ' I t a l i a . Di esse , in fa t t i . 
non v ' è t r acc ia n e l l ' a t t i v i t à 
d ip loma t i ca de l g o v e r n o i ta
l i ano . Vi sono i n v e c e t r a c c e , 
ed a n c h e assa i cons i s t en t i , 
del rifiuto i t a l i ano di pa r t ec i 
p a r e ad u n a az ione conce r t a 
ta con l 'O landa , il Belgio e 
il L u s s e m b u r g o in d i r ez ione 
de l la G e r m a n i a di Bonn a l lo 
scopo di r i u sc i r e a i so l a re la 
F ranc ia e c o s t r i n g e r e Do 
Gau l l e a r i n u n c i a r e ai suoi 
p roge t t i . Q u e s t o s a r e b b e s ta
to l 'unico m o d o p e r c o n t r a 
s t a r e ne i fa t t i l ' in tesa f ran
co- tedesca . Di f r o n t e a d un 
dec iso s c h i e r a m e n t o di op
posiz ione in s e n o al Merca 
to c o m u n e , in fa t t i , il gover 
no di Pa r ig i assai diflicil-
m e n t e a v r e b b e p o t u t o sp in
ge re le cose fino al p u n t o 
da p r o p o r r e uff ic ia lmente di 
far r u o t a r e l ' E u r o p a dei sci 
a t t o r n o a l l ' E u r o p a f ranco -

Cittadinanza 

onoraria di 

Trieste a Segni 
L'Amministrazione comunale 

di Trieste ha decido di offrire 
al presidente della Repubblica 
!a cittadinanza onoraria. La ce
rimonia del conferimento avrà 
luogo il 14 ot tobre prossimo, in 
occasione della visita del capo 
dello Stato «Ila citta. 

tedesca . Il g o v e r n o i t a l i ano , 
invece , ha sculto la pol i t ica 
de l l ' equ ivoco . 

Al la luce di ques t i fat t i , la 
a t m o s f e r a a m i c h e v o l e os ten
t a t a nel corso de l l a v is i ta 
del s i g n o r I loat l i p e r d e g r a n 
p a r t e del suo va lo re . T u t t i 
s a n n o , in fa t t i , che t r a De 
G a u l l e e A d e n a u c r da una 
p a r t e e M a c m i l l a n da l l ' a l 
t r a è in a t t o una so r ta di 
corsa c o n t r o il t e m p o . I pr i 
mi t e n t a n o con ogni mezzo 
di c o n t r a s t a r e l ' ingresso del
la G r a n B r e t a g n a noi MEC 
e, in l inea s u b o r d i n a t a , di 
fa r t r o v a r e la G r a n Breta
g n a di f ron te ad un MEC so
l i d a m e n t e d o m i n a t o da l l a 
F r a n c i a e d a l l a G e r m a n i a . 
Nol l ' un caso c o m e ne l l ' a l t ro , 
a s s u m e n d o l ' in iz ia t iva di cui 
si occupa la no ta del la Far 
n e s i n a D e G n u l l e e A d e 
n a u c r , g raz ie a l la sos tanz ia 
le acqu iescenza , del g o v e r n o 
i t a l i ano , h a n n o g u a d a g n a t o 
inul t i di g r a n d e i m p o r t a n z a 
a loro v a n t a g g i o . 

Dopo la Direzione de 

Risposta del PSI 
alle richieste d. e. 

Il se t t imanale della Federa
zione socialista di Varese ha 
reso noto che il comitato di
rett ivo provinciale ha deciso 
con 21 voti favorevoli, 5 con
trari e .'1 as tenut i la presen
tazione di liste di cont ros in i 
stra (DC, PSI. PSDI) nei co
muni di Cittiglio e Vergiate, 
a t tua lmente amminis t ra t i da 
giunte di sinistra. Cittiglio e 
Vergiate sono duo dei 13 
comuni della provincia al di 
sotto dei 10.000 abitant i dove 
TU novembre saranno rinno
vate le amministrazioni locali. 
Per i r imanent i 11 comuni la 
Federazione ha deciso la pre
sentazione di liste socialiste. 
Tut to ciò viene considerato 
dal giornale del PSI come il 
prodotto di una « scelta poli
tica, sostenuta da r i fer iment i 

a ca ra t t e r e nazionale, provin
ciale o locale ». 

La decisione ha susci tato nel 
USI vivi contrast i . At tualmen
te, a Cittiglio l 'amministrazio. 
ne è d i re t ta da comunist i , so
cialisti, socialdemocratici e in
d ipendent i . Vergiate ha ayuto 
sempre , dalla l iberazione a 
oggi, un 'amminis t razione co
munis ta o socialista. P ropr io 
recen temente , a Cittiglio, co
munist i e socialisti hanno chic . 
sto « l a continuazione d i . una 
amminis t razione democrat ica», 
votando un documento co
mune . 

Anche negli al tr i comuni 
per i qual i la Federazione so
cialista ha deciso la presenta
zione di l iste di par t i to , con 
una decisione che apre le por
te al successo delle liste av-

Dagli amministratori lombardi 

Sollecitate le Regioni 
a statuto normale 

Oggi a Milano una manifestazione al Teatro Lirico 

Consiglio ANEA 

ticevuta dal sindaco 

La delegazione 

el PCUS a Venezia 
V E N E Z I A , 29. 

de l egaz ione di s t u d i o 
Il P C L S . g u i d a t a d a l c o m -
| g n o P o n o m a r i o v , d a a l cu -

g iorn i in I ta l ia , è g i u n t a 
| e o r e 11.05 di s t a r n a n o a 
tnezia . 

ì a n n o acco l to gli ospi t i 
l ' a e r o p o r t o « M a r c o Po lo » 
[ c o m p a g n o Cesco C h i n e l l o . 
«•etorio de l la f ede raz ione ; 

| a n M a r i o Viane l lo , s e g r e -
io r eg iona l e del V e n e t o 

H P C I ; l 'on. Gol ine l l i e il 
Gianquinto. 

IfAHe 12.30 la delegazione, 
Sitamente ai compagni 

NRoasio e Sanguin i , è stata r i -
lcevuta a Ca' Farsett i dal 
f iMoco, iog. Favaret to Fisca, 

dal v ice s i n d a c o G a v a g n m 
e da l l ' a s sessore S u l l a m . 

Nel lo s c a m b i o dei sa lu t i 
sono s t a l i ausp i ca t i u n incre
m e n t o dei r a p p o r t i c u l t u r a l i 
e c o m m e r c i a l i fra i d u e paes i 
e la s a l v a g u a r d i a del la pace . 
b e n e s u p r e m o di t u t t a l ' u m a 
n i t à . 

Nel pomer igg io la de lega
z ione del P C U S ha a v u t o u n 
incon t ro con la s eg re t e r i a 
de l la f ederaz ione comun i s t a 
venez iana . Nel la g io rna ta di 
d o m a n i sono in p r o g r a m m a 
a l t r i incon t r i coi c o m p a g n i 
de l l e sezioni di C a n n a r e g g i o , 
Mira e Dolo. La de legaz ione 
r i p a r t i r à l u n e d i m a t t i n a p e r 
Mi lano . 

['«assisten
za» sotto 
accusa 

Dalla nostra redazione 
F I R E N Z E . 29. 

Si sono aperti a Firenze i 
lavori del Consiglio naziona
le dell'Associazione fra gli 
Enti di Assistenza. 

Uno strano ed equivoco di
scorso ha caratterizzato l'in
tervento dell'oti. Bisori, sot
tosegretario agli affari inter
ni: < Non posso p r e n d e r e po 
siziono nei conf ron t i de l p r o 
b l e m a del la p r e v i d e n z a e 
de l la ass i s tenza soc ia le — 
egli ha detto — p e r c h è anco
ra non l 'ha p r e s a il m i 
n i s t r o >. 

Subito dopo, ha preso la 
paroln l'on. Ezio Vioorell i 
che hn tenuto un discorso 
per molti aspetti interessan
te e c r i t ico nei conf ron t i 
dei governo e dell'attuale si
stema di assistenza: « Occor
re r ende r s i con to — ho det
to il presidente dell'ANEA 
— che la mi se r i a in I ta l ia 
e s i s t e : occo r re altre.*! ren
ders i con to c h e b i sogna fa
re di t u t t o p e r c h è ques t a si
t uaz ione scompa ia . 

« L ' inchies to p a r l a m e n t a r e 
su l la mise r i a ha r i ve l a to c h e 
in c e r t e zone il 28 p e r c e n t o 
di p e r s o n e c ince ' n u n a au
ten t i ca mise r i a , inconcep ib i 
le in una v i ta m o d e r n a . Il 
b i l anc io s t a t a l e p r e v e d e 3689 
mi l i a rd i ne r le spese cosid
d e t t e soc ia l i : o r a con q u e s t a 
cifra si p u ò a s s i c u r a r e a tu t t i 
b u o n e condiz ioni di v i t a : m a 
Io sp reco t* s p a v e n t o s o : la 
d i so rgan izzaz ione incred ib i 
le. le concezioni pa t e rna l i 
s t i che la r e n d o n o pe r mol t i 
vers i inefficiente n i s o c n a 
o n e r a r e in p ro fond i t à nel si
s t e m a . r i g e t t a n d o il vecchio 
conce t t o p a t e r n a l i s t i c o di 
" ass i s tenza " ». 

/ lavori del ConsiaHn na
zionale sono voi Twnseauiti 
rtressn l'hotei Mediterraneo 
Hanno parlato TìcrtelH. pre
sidente delì'F.CA di Modena. 
e Dezzani. dei Consinlio di 
presidenza dell'ANEA m Que
st'ultimo ha rilevato come 
oli stessi elaborati della 
ANEA siano ormai snncrnfi 
in un momento rn cui l'ordì-
namento reoionale sta nrcn-
dendn corpo Ha poi annun
ziato l'adesione dell'ANEA 
ai propetti di leone comuni
sti presentati alla Camera 
nel 1958 riguardanti l'au
mento del (ondo e la pubbli
cità dell'eroaazione ver sot
trarre questa all'arbitrio dei 
prefetti e renderla, così, più 
democratica. 

Gianfranco Pintore 

M I L A N O , 29 
L 'es igenza di d a r e r a p i d a 

a t t u a z i o n e a l l ' o r d i n a m e n t o 
r eg iona le è s t a t a r i a f f e r m a t a 
oggi ne l corso di u n conve 
gno deg l i a m m i n i s t r a t o r i d e l 
la L o m b a r d i a i n d e t t o p e r in i 
z ia t iva de l l a G i u n t a c o m u 
na l e m i l a n e s e . 

Ai l avor i e r a n o p r e s e n t i 
i s indac i dei c a p o l u o g h i lom
b a r d i , i r a p p r e s e n t a n t i d e l l e 
a m m i n i s t r a z i o n i p rov inc i a l i , 
i de l ega t i de l l e Region i a s t a 
t u t o spec i a l e ( S i c i l i a - S a r d e 
g n a - T r e n t i n o - A l t o A d i g e -
Val le d ' A o s t a ) p a r l a m e n t a r i , 
p rofessor i u n i v e r s i t a r i , asses
sori e capi g r u p p o cons i l i a r i 
del c o m u n e di Mi lano , r a p 
p r e s e n t a n t i d e l l e o rgan izza 
zioni s indaca l i , e d i r i gen t i di 
i s t i tu t i spec ia l izza t i ( I L S E S -
I S A P - F I S A ) . Il p r e f e t t o di 
Mi lano e r a r a p p r e s e n t a t o d a l 
vice p r e f e t t o v ica r io , d o t t o r 
Vil la. 

« I c o n v e n u t i a l l a fnuoln 
rotonda, i n d e t t a d a l c o m u n e 
di M i l a n o il 29 s e t t e m b r e 
1962 — dice l ' o rd ine de l 
g io rno a p p r o v a t o ni t e r m i n e 
de l la p r i m a g i o r n a t a di l a 
vori — u d i t e le r e laz ion i de l 

prof. G i a n f r a n c o Mig l io e 
Ango lo P a g a n i , a c h i u s u r a 
de i l avor i , da cu i è e m e r s a 
la v o l o n t à u n a n i m e di ve 
d e r rea l izza to il d e t t a t o co
s t i t uz iona l e r i g u a r d a n t e l 'en
te r eg ione a s t a t u t o n o r m a l e , 
c o n s i d e r a n d o c h e la m a n c a 
ta a t t u a z i o n e d e l t i to lo q u i n 
to t le l la Cos t i t uz ione h a cau
sa to il p e r d u r a r e di u n si
s t e m a di s t r u t t u r e a c c e n t r a 
te le qua l i m o r t i f i c a n o la 
v i ta degl i en t i loca l i , c o m u 
n i e p rov ince , e d o s t a c o l a n o 
In l i be r a v p i ena p a r t e c i p a 
z ione dei c i t t ad in i a l l a cosa 
p u b b l i c a , conv in t i c h e l 'a t
t u a z i o n e de l le Reg ion i , l un 
gi d a l l ' i n d c b o l i r e la so l ida
r i e tà naz iona le , f a v o r i r à lo 
s v i l u p p o di ogni e n e r g i a lo
ca le , n e l l ' i n t e r e s s e g e n e r a l e 
de l paese , fanno vo t i a c h e 
il g o v e r n o p r e s e n t i i d i segn i 
legis la t iv i i ne ren t i o l la cost i 
t uz ione d e l l e R e g i o n i a s t a 
t u t o n o r m a l e e c h e i l P a r 
l a m e n t o ne c o n d u c a i m m e 
d i a t a m e n t e o t e r m i n e lo 
e s a m e >. 

Il c o n v e g n o si c o n c l u d e r à 
d o m a n i m a t t i n a con u n a m a 
n i fes taz ione a l T e a t r o L i r i co . 

Milano 

60 mila famiglie 
rischiano lo sfratto 
Sollecitato al Prefetto un provvedi
mento di emergenza — Il 4 ottobre 

manifestaiione unitaria 

Dalla nostra redazione 
MILANO. J!» 

Noi 001011110 il: Milano. sca
dono :n quost: fiorii: i oon-
tratti di locazione por la q i n -
s-. totalità deRl; inquilini. So 
:1 prefetto, dr. Spassano, non 
in te rver rà -con un decreto d. 
sospensione, o. comunque, bloc. 
cando le poss.bihtà che V.li
malo IeiJSe offro ai proprietari 
di caso di dar corso a d i sfrat
ti. circa lìO mila famiglio r.-
seh:ano d> ossero buttato *"1 
lastrico, alla vigilia della b a r -
la stagione. T.inti sono, infatti. 
gli inquilini che hanno r.covu-
TO. tre mi si or sono, pazzesche 
richiesto di aumenti dell'affit
to. por cui si trovano di frontr 
a questo dilemma - o accettare 
lo ingiustificato r.chiesto dei 
proprietari d; caso o ossero 
sfrattati. 

Ieri, ricevendo una delega
zione del PSI — cho aveva 
espresso le suo preoccupazioni. 
cosi corno avevano fatto giorni 
or sono il PCI. In Camera del 
lavoro e l'Unione inquilini — 
il prefetto di Milano ha pro
mosso il suo interessamento. 
che potrebbe essere concretato 
in vn decreto con cui si sospen
dano gli sfratti « p o r motivi di 
ordine pubbl ico- . Finora, pe
rò, il dr. Spasiano ha evitato 

di prender,, posizione 
Di fron'»- alla prospett iva di 

trovarsi in mezzo alla strada. 
m:gln:a <i inquilini milane-: 
hanno e'.c\ .to m quost; giorni 
la loro nn-vg'cn protesta in de-
o n c di 'issembleo. promosse 
dall ' l 'n.ont inquilini e dal 
PCI I n i grande nianifestnz o-
tio di 'utt.t la Città è stata fis
sata por :'. 4 ot tobre prossimo. 

S. D . 

( I 

A Gatto 
il Premio 

Isola d'Elba » 
PORTOKKRRAIO. 2D. — Il 

poeta Alfonso Gatto ha vinto il 
primo premio - I so la d 'Elba* 
con il volume: • Cnrlo Mapno 
nella prottn. supfli noi Sud d Ita
lia -. Il primo premio e di un 
milione d: lire. 

Il premio di cinquecentomila 
lire e stato assegnato a Giusep
pe Pansini per il saggio mono
grafico storico: - L'oraanizza-
tione dell'isola d'Elba nei pri
mi anni dell'annessione al gran
ducato di Toscana -. 

versarle , la notizia ha susci 
tato mol te reazioni . Cosi è av 
venuto a Brezzo di Bedero do 
ve la decisione della Federa 
•/ione è stata resp in ta dopo 
un 'assemblea di sezione, non
ché a Bren ta e a Sal tr io. Diffi 
colta la f ede raz ione socialista 
incontra per la formazione del 
le l iste a Cittiglio e Ver
giate . 

E ' da segna la re in questo 
quadro un documento votato 
dal Comitato dire t t ivo della 
Federazione socialista di Ge
nova. In esso si dà notizia del. 
lo t ra t ta t ive in corso da tempo 
per la partecipazione del PSI 
ad una « r innovata g iunta pro
vinciale » insieme con la DC 
e il PSDI, o si p rende l'occa
siono pe r e sp r imere posizioni 
e prospet t ive poli t iche nuove, 
anche r i spet to alle decisioni 
del congresso nazionale di Mi
lano del 19(»1. Il documento 
chiede l 'a t tuazione in tegra le 
del p rog ramma del governo 
nazionale di centro-sinistra 
(comprese le Regioni) e af
ferma, sulla base del le espe
rienze in a t to negli ent i locali 
e nel Pa r l amen to , che tut to 
ciò « segna la fine di schemi 
e sch ierament i ormai supera t i 
e abil i ta formule e al leanze 
nuove e d inamiche ». 

Il documento r i t iene che il 
centro-sinistra, sul la base di 
ser ie impostazioni p rogram
mat iche e della lealtà nei rap
port i fra i par t i t i che ne co
s t i tu iscono lo sch ie ramento , 
« possa e debba consolidarsi 
ed es tenders i , d ivenendo orga
n icamente il nuovo modulo 
della poli t ica i ta l iana nei pros
simi anni , nel le amminis t ra 
zioni locali, nel Pa r l amen to , 
nel governo e nel le costi tuen
de Regioni , pe r l'effettiva co
struzione dolio S ta to democra
t i c o » . Un a l t ro o rd ine del 
g iorno esp r ime sol idar ie tà con 
i metalmeccanici in lot ta e 
saluta là « r i t rovata uni tà di 
azione fra tu t t i i s indacat i >. 

Si è fat to r i levare , a pro
posito degli sch ierament i di 
centro-sinistra che il documen
to auspica pe r tu t t e le ammi
nistrazioni locali e pe r tu t t e 
le « cos t i tuende Regioni », che 
questa impostazione -supera 
quel man ten imen to del le « po
sizioni di po te re » dei lavora
tori che il congresso nazionale 
socialista del iberò a Milano e 
che fino ad oggi nessun docu
mento di pa r t i t o ha messo in 
discussione. Si osserva anche 
che ciò avviene m e n t r e si ac
centua la press ione della DC 
per o t t ene re dai socialisti una 
« chiarificazione », come con
dizione p e r l 'a t tuazione del
l 'o rd inamento regionale . 

ARTICOLO PIERACCINI sui-
VAvanti! di oggi, il compagno 
Pieraccin i commenta i r isul
ta t i del la Direzione d.c. scri
vendo, a proposi to del la r ichie
sta moro tea di u n « maggiore 
impegno » del PSI nel la poli
tica di centro-sinistra , che il 
p rog ramma concordato a l l ' a t to 
della formazione del governo 
prevede la presentaz ione e la 
approvazione del le leggi re
gionali « a p resc indere da ogni 
ques t ione del le future mag
gioranze ». Secondo Pieraccini , 
.Moro non ha posto al PSI un 
u l t imatum, « r ichies te prel imi
nari o formali di congressi e 
di al leanze », ma si è r ivol to 
al loro « senso di responsabil i 
tà », non es is tendo « nessuna 
possibilità di legare l 'attuazio
ne di un impegno costituzio
nale , come l 'o rd inamento re
gionale, al p roblema di chi do
mani d i r igerà le Regioni ». Ma 
Pieraccini aggiunge, con pa
role rass icurant i pe r Moro, che 
« quando noi r i bad iamo che le 
Regioni debbono essere fat te 
i nd ipenden temen te da ogni di
scussione politica sul modo di 
governar le , non vogl iamo af
fatto sfuggire ad as sumere le 
nos t re responsabi l i tà , ma te
n iamo dis t in te le cose che deb
bono essere dis t in te ». Quanto 
alla s i tuazione polit ica e ai 
suoi « svi luppi », Pieraccini 
aggiunge che « fra non molto 
su ques t e prospet t ive i nostr i 
organi competen t i decideran
no a p e r t a m e n t e e chiaramen
te ». E* ev idente il r i fer imen
to alle pross ime r iunioni del
la Direzione e del Comita to 
cen t ra le del par t i to . ' 

P.S.D.I. Sul la Giustizia di 
oggi, il socia ldemocrat ico Or
landi ass icura , a sment i t a del
le voci d i r invio , che il con
gresso socia ldemocrat ico si 
t e r r à . a • novembre , polemizza 
cont ro i tenta t iv i di insabbia
men to degli ent i di svi luppo 
agricolo e del le Regioni e sol
lecita il PSI a s u p e r a r e « le 
incertezze p ropr ie di quel par
t i to » e a effettuare « scel te 
organiche e i r reversibi l i ». 

vice 

Finanza locale 
i. 

I/Anci critica 
ii progetto 
Trabucchi 

La pol i t i ca g o v e r n a t i v a in 
fa t to di f inanze c o m u n a l i , ed 
in p a r t i c o l a r e il p r o g e t t o 
T r a b u c c h i p e r il < risana
mento dei bilanci comunali 
e provinciali», a t tualmente 
a l l ' e s a m e de l l a C o m m i s s i o n e 
F i n a n z e e T e s o r o de l l a Ca 
m e r a , è o g g e t t o di u n o r d i n e 
de l g i o r n o a p p r o v a t o da l 
Consig l io n a z i o n a l e de l l a as 
soc iaz ione c h e r a g g r u p p a 
C o m u n i d ' I t a l i a . l 'ANCI . 

Nel s u o d o c u m e n t o , l 'AN
CI p r e n d e fitto de l la a v v e 
u n t a cos t i tuz ione de l la com
miss ione pe r la r i fo rma ' t r i 
b u t a r i a , m a n i f e s t a n d o la sua 
p r e o c c u p a z i o n e p e r il c o s t a n 
te d e t e r i o r a m e n t o de l l e fi
n a n z e a c c e n t u a t o da l l a ten
denza de l l a - p o l i t i c a - g o v e r 
n a t i v a a s o s t i t u i r e cespi t i e la
stici con- c o m p a r t e c i p a z i o n i 
6 t a t i che a i t r i b u t i e r a r i a l i . 

Ci rca il p r o g e t t o T r a b u c 
chi sui b i l anc i c o m u n a l i , la 
A N C l so t to l i nea l ' es igenza 
che esso non d e b b a i n t e n d e r 
si conio u n r inv io nel t em
po de l la r i f o rma del la finan
za loca le ed e s p r i m e la p r o 
pr ia r i s e rva c i rca i c r i t e r i 
d i a l i m e n t a z i o n e de l fondo, 
p r e v i s t o d a l p r o g e t t o , al q u a 
le a t t i n g e r e p e r « a n a r e i de 
ficit de i C o m u n i . T a l e a l i 
m e n t a z i o n e d o v r e b b e , infat
ti, a v v e n i r e m e d i a n t e la de 
vo luz ione ad esso d i t u t t i i 
fu tur i a u m e n t i de l la c o m 
p a r t e c i p a z i o n e a l l ' I G E . I 
C o m u n i , invece , ch i edono 
che t a le fondo sia a l i m e n 
t a to con fondi a g g i u n t i v i r i 
s p e t t o a cpielli già devo lu t i 
a l la finanza locale . 

A p r o p o s i t o de l l ' az ione 
condo t t a in P a r l a m e n t o d a l 
le forze d e m o c r a t i c h e p e r 
mod i f i ca re , n e l l ' i n t e r e s s e e 
secondo le a sp i raz ion i degl i 
en t i local i , il p roge t t o T r a 
bucch i , il c o m p a g n o Raf
faeli: , m e m b r o del la c o m 
miss ione finanze e t esoro 
del la C a m e r a ci ha d ichia
r a t o : « In sede, di commis
sione noi abbiamo propo
sto, attraverso emendamenti, 
profonde modifiche della 
proposta Trabucchi, così co
me reclamano le associazio
ni nazionali dei Comuni e 
delle Province ed è bene che 
su ciò i Consigli comunali 
e provinciali prendano ur
gentemente posizione, poiché 
la discussione sul progetto 
sarà ripresa il 3 ottobre ». 

Si agita 
per il latino 
il « Comitato 
di difesa » 

Il Comitato di difesa della 
scuola, un raggruppamento di 
insegnanti delle scuole medie 
non prive di una certa influen
za e Ria noto per avere orga
nizzato. lo scorso anno, uno 
sciopero tendente ad esercitare 
una pressione sul governo af
finchè venisse mantenuta l'at
tuale ripartizione in quat t ro ti
pi di scvuola dell 'istruzione po-
stelementare. o. in via subordi
nata. non fossero apportate mo
dificazioni sostanziali nei pro
grammi della scuola media, ha 
tenuto ieri a Roma una con
ferenza-stampa insieme ad un 
altro sindacato d'ispirazione 
conservatrice, quello dei Pre-
idi e Professori di ruolo 
SXPPR>. 

Il segretario generale, pro
fessor Aldo Di Bernardo, ha 
riticato la logge Istitutiva del
ti «scuola dell 'obbligo-, che 
ndrà in votazione martedì al 

Senato, chiedendone una so-
pensiva. 

la 

IN BREVE 
Roma: nuovo ambasciatore jugoslavo 

Il nuovo ambasciatore di Jugoslavia presso lo Stato ita
liano. I v 0 Vejvoda. è giunto ieri a Rom a per prendere pos
sesso del suo incarico. 

Ivo Vejvoda è nato a Karlovac nel 15)11. dove ha ter
minato gli studi ginnasiali. Ha studiato architettura a Zaga-
bria e Praga. Pr ima della guerra ha partecipato at t ivamente 
al movimento progressista studentesco: ha preso parte, come 
volontario, alla guerra civile spagnola, e successivamente albi 
lotta nazionale di Liberazione jugoslava. 

Dal 1944 al 1947 è 6tato diret tore dell'agenzia giornalistici 
«Tan jug . . e quindi è entrato al ministero dogli Ettari Esteri. 

Vejvoda è stato ambasciatore della RPFJ a Praga. Lon
dra e Rio d« Janeiro . Dopo il rientro a Belgrado, nel 1960. è 
stato nominato aiutante del segretario di Stato per gli Affari 
Kbteri. 

Marzabotto: 18° anniversario strage 
Si celebra oggi a Marzabotto il 18" anniversario della «trago 

nazista. Centinaia di operai in sciopero delle fabbriche metal
lurgiche di Bologna si sono recati ieri in corteo con moto e 

' automobili a Marzabotto. Sulle macchine recavano cartell i 
r ichiamanti la lotta per la pace che è al centro della manife
stazione odierna. Ricevuti dal sindaco, on. Bottonelli. i metal
lurgici hanno deposto una corona al sacrano delle vitt ime. 
Fra le molte nuove adesioni un telegramma del sindaco 
Korolev di Volgograd: « Gli abitanti di Volgograd si uniscono 
a voi nel ricordo delle vitt ime di Marzabotto cadute 18 anni 
fa sotto la mano dei criminali nazisti. Invitano'tuffi "gli uomini 
a unire lo loro forze nella lotta per la pace e perché non si 
r ipetano mai più simili ve rgogne- . Hanno telegrafato inoltro 
i comuni di Napoli. Udine. Domodossola. Collegno, In Con
sulta italiana per la pace di Perugia, il Consiglio Federativo 
della Resistenza di Modena, la CdL di Ferrara , la C I . dell,» 
SMEM di Modena e il Provveditore regionale alle O.P. per 
l 'Emilia. 

Senato: bilanci e ENEL 
I lavori del Senato r iprenderanno martedì mattina con 

l'esame dello stato di previsione della spesa del ministero 
degli interni, li voto si prevede per mercoledì sera o gio
vedì mattina. Dopo quello degli Interni, l 'assemblea discu
terà uno di questi t re bilanci: trasporti , poste o turismo e 
spettacolo che sono già all 'esame delle rispettive commis
sioni. Martedì pomeriggio, in apertura di seduta, dopo la let-

.Uir3 del testo coordinato del disegno di legge sulla scuola 
dell'obbligo e la relativa votazione, l'assemblea procederà alla 

: votazione. 
Fra le riunioni più importanti della prossima settimana 

e quella della commissione incaricata di esaminare 11 disegno 
di legge che istituisce l'ENEL. La prima seduta avrà luogo il 
4 ottobre alle ore 18 sotto la presidenza del sen. Tupini. 

Fra gli '.Uri provvedimenti che debbono essere discussi 
ancora dal Senato vi è quello che istituisce la Regione Friuli-
Venezia Giulia, at tualmente all 'esame della Commissione 

interni. 

Torino: captato » Cosmos IX » 
II centro di radio-ascolto spaziale - Torre Bert » dei fra

telli Judica-Cordiglia di Torino ha stabilito ieri il contatto 
con il satellite artificiale sovietico «Cosmo IX» messo 'n 
orbita il 27 set tembre scorso 

L'ascolto si è protrat to per circa due minuti: i segnali 
uditi e registrati erano molto nitidi, con tonalità acuta e 
regolare. L'ascolto è stato effettuato contemporaneamente 
su due diverse frequenze, allo scopo di poter seguire l 'intero 
arco del satellite sul cielo d'Italia. 

Viaggi: facilitazioni per le elezioni 
Anche pe r la tornata elettorale de l l ' l l novembre 6 pre

visto un provvedimento per applicare anche alle elezioni am
ministrative le facilitazioni di viaggio previste per gli eletto
ri nel caso di elezioni politiche. 

Rispondendo ad una interrogazione parlamentare, il mi
nistro dell ' Interno, on. Taviani. ha comunicato di aver « p re 
disposto e diramato * un provvedimento legislativo inteso n 
repolare definitivament". la materia, cioè con la estensione alle 

: elezioni comunali, provinciali e regionali delle agevolazioni 
• di viaggio previste ver gli elettori delle elezioni politiche *. 

Firenze: incidente all'on. Cappugi 
L'on. Renato Cappugi, sottosegretario ai Trasport i , è do

vuto r icorrere alle cure dei medici dell ' Isti tuto ortopedico 
toscano, por un incidente occorsogli nella propria abitazione. 
L'on. Cappugi. in seguito ad una caduta, si è frat turato un 
piede. No avrà per 30 giorni. 

Camera: settimana dei bilanci 
Domani la Camera ir.izierà la discussione sul bilancio 

del ministero dell 'agricoltura - si prevede che la discussione 
terminerà entro la matt inata di mercoled ì Mercoledì pomerig
gio incomincerà l 'esame del bilancio del ministero dell ' indu
stria. L'esame dovrebbe esaurirsi nella giornata di venerdì . 
Sempre venerdì avrà inizio la discussione sul bilancio del 
commercio estero. La sett imana successiva si avrà il bilancio 
della difesa men t r e i bilanci degli esteri e dell ' interno saran
no esaminati ent ro l 'ultima decade di ottobre. 

Salsomaggiore: congresso ostetriche 
Promosso dalla federazione nazionale dei collegi, si ter

rà a Salsomaggiore, nei giorni 7, 8, 9 ottobre prossimi il con
gresso nazionale ostetr-.che. 

La prolusione, sui toma generale: - l'opera dell'ostetrica 
a favore della madre e del bambino in rapporto all'assisten-a 
.tafiifaria-sociale moderna - sarà svolta dal prof. F. Vozza. 
diret tore della clinica ostetrica ginecologica dell 'Univertità 
di Parma. 
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A MALEV 
JEA AEREA PER ! VOSTRI VIAGGI IN 

UNGHERIA 

Voli diretti 

Roma - Budapest 

con quadrimotori 

a turboelica 

llyushin 18 

ogni lunedì e sabato 

M A L E V Hungarian Air Trantport , 
Vorosmarty ter à, Budapest V. 

Agente Gen. per l ' I ta l ia: ALITA-

L IA . v | a L. BlsaolaU 13, Roma 
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